

11 Novembre 2020

Paysans, artisans, ouvriers, châtelains, fonctionnaires, ecclésiastiques, mobilisés le 2 août 1914, ils sont partis acclamés, défendre la patrie terre de leurs pères et rendre à la France l'Alsace et la Lorraine, qui lui avaient été enlevées depuis plus de 40 années.

La guerre devait être brève. A l'automne, on serait revenu au foyer pour faire les labours. Elle s'est poursuivie durant 52 mois.

Ils y ont connu le froid, la boue, le sang, la mort.

Egaux devant le danger, sans distinction sociale ou d'origine, fraternellement unis durant les combats, ils ont assuré librement leur devoir de citoyen et mis en œuvre la devise de notre pays : Liberté, Egalité, Fraternité.

Les conséquences de ce conflit ont cependant été inconcevables : 1 million et demi de tués, 6 millions de blessés, des familles sans ressources et des veuves en nombre innombrable, des provinces dévastées.

Tout cela, les combattants ne l'ignoraient pas et pourtant ils ont tenu.

Ils ont persévéré jusqu'à l'armistice du 11 novembre 1918, refusant toute possibilité de reddition ou de défaite

Acceptant les risques et les dangers, nos anciens ont agi en héros et non en victimes comme on l'entend dire trop souvent.

Leur courage et leur sacrifice sont leur gloire. Elle nous honore. Nous devons les en remercier, les garder en mémoire et ne jamais l'oublier.